

# En Asamblea General de militantes fué nombrado el nuevo Comité Seccional de Heredia y los 2 miembros al cc por esa Prov.

El martes de la preste semana se celebró en Heredia la Asamblea General de militantes que había sido convocada para nombrar el nuevo Comité Seccional de aque la provincia y sus dos representantes al Comité Central.

El acto dió comienzo con un breve discurso del compañero Ferreto sobre la situación política nacional e internacional y sobre los problemas de orden económico que hoy afectan a nuestro país como consecuencia de la guerra. El c. Ferreto explicó a la Asamblea las razones de la intensificación de la amenaza de guerra para nuestro continente y planteó la cuestión de redoblar la lucha contra el imperialismo y contra la guerra. Con base en el planteamiento de la situación política y económica, el c. Ferreto definió las próximas tareas del Partido en escala nacional y las tareas específicas que tenía que llevar a cabo el nuevo Comité Seccional de Heredia. A propósito de esto último, Ferreto informó sobre el movimiento campesino que ha venido organizando nuestro Partido en la provincia de

Heredia y señaló al nuevo Comité la tarea especial de ampliar y llevar a su meta ese movimiento.

En primer término la Asamblea nombró a los dos compañeros que han de figurar en el C. C. como representantes de Heredia, Resultaron electos los camaradas Filadelfo Benavides C. y Arnoldo Ferreto S.

A continuación se procedió al nombramiento del nuevo Comité Seccional, quedando éste integrado así:

Secretario General, c. Arnoldo Ferreto S.

Secretario de Finanzas, c. Enrique Campos.

Secretario Sind, c. Oscar Barran tes.

Secretario Campesino, c. José Arguedas P.

Secretario de la Juventud, c. J. M. Lizano.

Secretario de Propaganda, c. Antonio Chaverri V.

Secretario de Org. c. Efraín Carballo.

El nuevo Comité acordó sesionar ordinariamente todos los viernes a las siete de la noche.

NO ESTAMOS...

## VIENE DE LA PAG. 1º

que existe entre la carretera que Costa Rica necesita y la que ellos quieren que hagamos?

¡KGO: Apordla, rslé

Observemos ahora el capítulo que se relaciona con las inversiones que deberemos hacer en los Estados Unidos. Por lo pronto, de la suma que vamos a quedar debiendo, apenas vamos a recibir un 40%. El 60% restante nos vendrá en maquinarias. ¿Por qué ese gas to tan cuantioso en maquinarias? Si de lo que se trata es de una carretera corriente, como las que hemos hecho ya en el país, por qué invertir casi tres millones de dólares en maquinarias? ¿Por qué no utilizar nosotros —que somos tan pobres— los mismos medios que nos han servido para hacer las carreteras a San Carlos? Una de dos: o podemos hacer la carretera con los medios que tenemos y entonces es un crimen que el Departamento de Estado nos obligue a comprar maquinarias que no necesitamos, o se trata de una obra de tal importancia (importancia militar) que esa inversión es indispensable. Pero entonces cabe preguntar: si la inversión se origina en el nuevo carácter de la carretera (en su carácter militar) por qué hemos de hacerla nosotros? ¿Por qué no la hace el Departamento de Estado?

Lo dicho no es todo. Del 40% que nos viene habrá que deducir un 15% que se gastará en aceites y combustibles, los cuales, de acuerdo con las condiciones del empréstito, tendremos que comprarlos en los Estados Unidos. ¿Qué nos queda? Un 25% de la suma prestada. Y tendremos que pagar religiosamente, con sus respectivos intereses encima, el 100%. En otras palabras: recibimos 25 y

## PESAMME ...

En estos días murió don José Flores, estimable trabajador que fué siempre suscriptor de TRABAJO.

Presentamos a la familia del señor Flores nuestro más sentido pésame.

## EL General etc ...

VIENE DE LA 1ª Página—Gabry Rivas, apoyándose en que este periódico cometió el crimen de censurar un proyecto de ley sobre importación de arroz. Conocidas estas cosas, no queda más remedio que exclamar: ¡Que viva la democracia, con Somoza y con Ubico y con Martínez a la cabeza

los Franklin ni los Lincoln. El gran pueblo norteamericano es en estos momentos una víctima de los 30 tiranos que mandan en los Estados Unidos y que manejan a Presidente Roosevelt, y centenares de miles de norteamericanos saben que todo no es leche y miel en California, como lo hace ver Steinbeck en su película LAS UVAS DEL RENCOR. ¿Acaso al pueblo trabajador de Puerto Rico vive mejor ahora que hace medio siglo por el hecho de ser mandado por un gobernador yanqui?

El imperialismo —ni en donde tiene asentados sus cuarteles generales— no da bienestar sino a una escasa minoría. En Costa Rica podemos ver cómo nos tratan las compañías imperialistas establecidas en nuestro suelo: la gente del país es mal pagada y tratada con desprecio; sólo unos cuantos criollos serviles logran ser vistos como criaturas humanas.

La voz honrada del compañero Mora ha sido la única que se ha levantado en estos días para dar el alerta a las conciencias costarricenses que no se han adormecido por el egoísmo y que no están dispuestas a corcar las hazañas del imperialismo yanqui en Costa Rica. Por esta voz ha hablado un grupo de ciudadanos, y ella indica que todavía hay fuego, que todavía hay vida en nuestro pueblo. Estamos seguros de que el folleto que vamos a editar, será leído por muchos costarricenses y algún día será recordado como uno de los primeros jalones puestos en el siglo XX para marcar el camino que nos ha de llevar a la conquista de los derechos legítimos de nuestro pueblo.

devolvemos 100. ¿Es esto justo?

En cuanto al tipo de interés el crimen es todavía más visible. De buena fuente sé que en estos momentos los grandes bancos yanquis trabajan con tipos inferiores al 2%. Sin embargo, a nosotros, buenos vecinos que les vamos a ayudar a hacer la carretera que a ellos les urge para defender el canal de Panamá, nos cobran el 4%. El 4% sobre la deuda total significa que anualmente nuestro país tendrá que desembolsar un millón y treinta mil colones por sólo ese concepto. Si a esto se agrega la amortización que será de un quinceavo (suponiendo que el plazo sea de 15 años como dice La Prensa Libre y no de 10 como dicen los cables) concluiremos en que el desembolso anual subirá a tres millones de colones. ¿Puede un país pobre como el nuestro comprometerse en estos momentos a restar de sus presupuestos tres millones de colones por año para enviarlos a "nuestro buen vecino"? La injusticia resulta más clara si se toma en cuenta —como ya lo hice observar— que lo que nos permitirá invertir en salarios el empréstito, cada año, será más o menos unos dos millones y cuarto de colones, inversión que consideramos "salvadora" al mismo tiempo que declaramos que podemos disponer de tres millones también cada año.

¿Revelan "obsecación antiimperialista" las razones que acabo de exponer?

Algunos han dicho: No queda más camino que aceptar esas condiciones. Por qué? Los Estados Unidos necesitan la carretera. ¿Nos regatearían o nos invadirían si nuestro Gobierno se parara en seco y les exigiera eliminar de las condiciones del empréstito todo aquello que es injusto?

Se empeña por otra parte, el señor Orozco Castro en demostrar que la carretera panamericana no tiene fines militares. Tengo la documentación necesaria para demostrarle al señor Orozco que la carretera panamericana ha sido estudiada durante varios años por el Departamento de Estado "como ruta estratégica indispensable para la mejor defensa del canal de Panamá". Sin embargo, por hoy voy a prescindir de esa demostración y prefiero enviar al señor Orozco a un documento más reciente. Busque La Prensa Libre del lunes último. En la primera página de ese periódico encontrará la traducción de un editorial del "New York Times". Le hace fe este periódico al señor Orozco? Es pero que sí. Pues bien el New York Times comenta en ese editorial el empréstito que le va a ser hecho a Costa Rica. El título del editorial es este: "Primer adelanto bajo el nuevo programa que en relación con la América Latina se lleva a cabo para financiar la carretera panamericana". Luego, el editorial se inicia con este párrafo: "Los Estados Unidos contrajeron su primer compromiso bajo el nuevo programa que destina la suma de QUINIENTOS MILLONES DE DOLARES para préstamos a la América Latina, al anunciar que habían ofrecido ... 4.600.000 dólares a Costa Rica, para la construcción de la sección de la carretera panamericana que corresponde al trayecto entre la frontera de Panamá y San José, la capital de Costa Rica".

De estos párrafos se deduce lo siguiente: a) que la carretera panamericana obedece a un plan del Departamento de Estado; b) que el Departamento de Estado destinó quinientos millones de dólares para esa obra; c) que esta suma es para hacerles préstamos a los países de América Latina por donde va a pasar la carretera. No

# GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO  
**¡HOY!** Cuota para Caballeros  
A LAS 8 p.m.  
**ORQUESTA ENSUEÑOS** **1.00**  
Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

**AL CURSO DEL c. FERRETO**  
PARA TODOS LOS ASISTENTES AL CURSO ES INDISPENSABLE PRESENTAR SU CARNET AL DIA, DESDE LA PRIMERA LECCION.

Faustino Carvajal, Secretario de finanzas controlará la presentación de carnets.  
**LUISA GONZALEZ, Sria. de la Sección.**

COMENTARIOS regocijados ...  
VIENE de la Pág. TRES— tan simpatizantes eran de Franco y de los camelots du roi, apoyarán su candidatura. Nosotros pensamos venir otra vez la farsa de la politiquería: pobre pueblo tico, otra campaña política que costará millones, para nada... La misma mica con diferente rabo...

## SASTRERIA

de

### Gilberto y Andrés Montero

Frente al Teatro Adela — Teléfono 5237

¿Quiere estrenar para fin de año? Tome hoy mismo una acción de la nueva

# Serie CUBA

que está en formación.

2.00 SEMANALES.

LA SECRETARIA...  
VIENE DE LA 1ª Página— fondos que una ley creó para hospitalización de trabajadores de la zona bananera. Esos fondos eran administrados antes por Billo Zeledón, quien hacía eso y muchas cosas más por un sueldo de quinientos colones; y, con una eficiencia que no podrá igualar nadie. Pues ahora la cosa es de otra manera. Se ha creado un organismo que nada tiene de extraño que consuma en sólo sueldos y burocracia los fondos que va a administrar. Y a la cabeza de ese organismo va el doctor Fournier, quien está ya abrumado de sueldos y sobre sueldos. El doctor Fournier fue nombrado para sustituir a Billo Zeledón. Billo ganaba quinientos colones, Fournier gana ya más de mil y no puede dar el rendimiento que daba Billo. El resultado de todo es que el trabajo que antes se hacía con tres empleados, ahora, según se nos informa, se está haciendo con más de treinta. La Secretaría de Salubridad reparte sueldos a diestra y siniestra a tal extremo que cuando tengamos oportunidad de hacer comparaciones, con toda seguridad llegaremos a una conclusión que alarmará al país.

## SASTRERIA LA ULTIMA MODA

DE HAROLD NICHOLAS

Teléfono 4777. Apartado 252.

En formación la Serie "NOCHE BUENA" última del año. Tome hoy mismo su acción.

2.00 SEMANALES.

puede entonces decirse que el empréstito que se nos va a hacer es una deferencia del Departamento de Estado para Costa Rica. Tampoco puede pensarse que esa inversión tan cuantiosa la va a hacer el Departamento de Estado "por altruismo". La explicación la da el mismo editorial más abajo. Leamos: "El préstamo es considerado de importancia estratégica por cuanto los campos de aviación y bases aéreas en Costa Rica, se presume serían usadas por los Estados Unidos... etc." Si esto dice el New York Times, por qué nos empeñamos nosotros en decir lo contrario?

Manuel Mora V.

## CUBA contra el imperialismo ...

VIENE DE LA PAG. TRES en la industria era la causa fundamental de la mala situación, los obreros tabaqueros, se habían estado oponiendo a la introducción de maquinaria, con cierto éxito. Con esta medida creían evitar el desempleo en este considerable sector del proletariado cubano; pero los industriales tabaqueros no podían dejar de aumentar sus enormes beneficios con una medida de esta naturaleza. Muchos de ellos recurrieron al expediente de montar sus fábricas en los Estados Unidos y elaborar allí el tabaco que producen sus fincas en la isla. Así es que están produciendo tabacos cubanos, con etiqueta cubana, e invadiendo el mercado que tenían las empresas de la isla. La industria tabaquera, una de las más importantes de Cuba, se encuentra por esta razón al borde de la bancarrota.

## LAS REIVINDICACIONES POLITICAS Y SOCIALES DEL PUEBLO CUBANO

Ante esta situación económica que bien puede llamarse catastrófica, el pueblo cubano ha elaborado, a través de sus luchas organizadas, una plataforma de reivindicaciones. Las pasadas elecciones presidenciales fueron una ocasión para que se manifestaran estos propósitos. El triunfo del coronel Batista se debió a que éste enarbó como bandera de lucha las reivindicaciones más sentidas

por el pueblo: libertades democráticas, defensa de la economía nacional y lucha contra todo intento de hacer participar a Cuba en la guerra imperialista.

El Partido Comunista ha cooperado a llevar a la conciencia de los trabajadores cubanos la importancia de todas las medidas tendientes a salvar la economía cubana luchando de una manera con secuencia contra el imperialismo.

Por otra parte, los enemigos del progreso cubano, los capitalistas y terratenientes cubanos, que no sienten la grave crisis que cae sobre el pueblo, sólo tratan de asegurar sus ganancias, apelando inclusive a hacer propaganda guerrera pro-imperialista. La propaganda en favor del imperialismo inglés y americano ha encontrado eco entre estos sectores que repiten los "argumentos" en favor de las llamadas democracias echados al viento diariamente por las agencias mundiales. Pero el pueblo cubano ha tenido la oportunidad de escuchar la voz del Partido Comunista y de los sectores progresistas, y ha comprendido en toda su magnitud cuál es la causa de su situación; contra esa causa fundamental lucha: contra los planes belicosos del imperialismo, que trata de exprimir al máximo al pueblo cubano, de presionarlo de crearle dificultades con el fin de atarlo a su carro. Y en esta lucha, el pueblo cubano está convencido de que cuenta con la solidaridad de los pueblos latino americanos y del pueblo mismo de los Estados Unidos.

## NUESTRO PARTIDO etc ...

VIENE DE LA PAG. TRES ticas infames? He aquí las últimas líneas de ese cable, referente a la política que deben adoptar los Estados Unidos frente a Japón:

"EN LAS ESFERAS EXTRA OFICIALES SE EXPRESA LA ESPERANZA DE QUE LOS ESTADOS UNIDOS CAMBIEN AHORA LA PARADOJICA POLITICA DE PRESTAR DINERO A LA CHINA PARA QUE LUCHE CONTRA EL JAPON AL MISMO TIEMPO QUE SE VENDEN MATERIAS PRIMAS A LOS JAPONESES PARA SUS PREPARATIVOS BELICOS CONTRA CHINA".

Creemos que huelgan los comentarios y que cualquiera persona con dos dedos de frente y uno de honradez, tiene que comprender lo que esto quiere decir.

Me contaban en estos días que un periodista a quien yo estimo mucho, decía a propósito de los artículos del compañero Mora y de sus comentarios sobre la Carretera Panamericana, que ojalá los Estados Unidos se cogieran esto pronto, porque así nos civilizariamos más rápidamente y que los trabajadores tendrían un standard de vida mejor. A mí me pareció imposible que un periodista como éste, exprese tales juicios. En primer lugar a una gran potencia como los Estados Unidos no le conviene mucho adelanto material en los países débiles que están bajo

su dominio, porque así puede obtener, entre otras cosas, mano de obra barata. No hay más que volver los ojos a la región desolada de Limón y a la zona bananera del Pacífico, para darse cuenta de la civilización que el imperialismo yanqui es capaz de llevar a sus dominios. En los mismos Estados Unidos la civilización imperialista no es nada bello para millones de americanos, sobre todo después de la crisis del 29. Hay miles que habitan en covachas inmundas y yo he visto fotografías de ciudadanos yanquis que viven en cuevas practicadas en las faldas de montañas, como en la prehistoria. ¿Y los que en Georgia tenían que comer tierra y alimañas en tiempo de la depresión? ¿Y los miles de obreros de Detroit que son como esclavos autómatas en las gigantescas fábricas de automóviles de Ford? "LOS TIEMPOS MODERNOS", de Chaplin, no fué una obra cinematográfica creada para hacer reír al público, sino para sacudirlo y hacerlo medita. ¿Y el East Side de Nueva York? ¿Y los barrios bajos de Chicago? ¿Y los gangsters que roban niños como los bandoleros de la Edad Media? ¿Y es señal de civilización el que entre las familias de los potentes yanquis haya tanto borracho y tanto degenerado? Las novelas policíacas de Van Dine pintan la degeneración de la burguesía adinerada de los Estados Unidos. Por cierto que no abundan hoy día en los Estados Unidos los Jefferson

# Nuestra fracción en la municipalidad seguirá luchando por la Reforma Tributaria

El Ejecutivo ha devuelto a la Municipalidad el Proyecto de Reforma Tributaria.

Objetó cuestiones de forma, pero aceptó los principios que sustenta dicha reforma.

Nuestra fracción en el Municipio luchará porque se envíe de nuevo al Ejecutivo con las reformas que éste juzgue pertinentes siempre que no afecten los propósitos fundamentales del Proyecto.